

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7837.

Subscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

MARTES 24 DE OCTUBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Sección oficial

La «Gaceta» del 21 publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto modificando el artículo 10 del decreto de 9 de abril de 1869 que preceptúa ser propuesto para su pase a la escala de reserva ó retirado del servicio á todo jefe ó oficial de los distintos cuerpos de la armada que hubiere usado de licencias por enfermo y que compongan entre todas el tiempo máximo de un año durante el curso de su carrera.

Gracia y Justicia.—Circular disponiendo que las licencias que se concedan á los funcionarios dependientes de este ministerio se entiendan caducadas siempre que los interesados no empiecen á hacer uso de ellas dentro del término de un mes, á contar desde la fecha de su concesión.

Hacienda.—Real orden disponiendo que en las provincias fronterizas tengan las aduanas y el resguardo facultades para exigir á los conductores de mercancías, no sugetas al requisito del marchamo, la justificación de que han sido introducidas legítimamente.

Fomento.—Real decreto disponiendo que las oposiciones á las cátedras de los institutos de segunda enseñanza, excepto las de lenguas vivas, se verifiquen en Madrid, y derogando los artículos 3.º y 6.º del reglamento de oposiciones de 2 de Abril de 1875 en lo que se opone á lo contenido en este decreto.

Otro disponiendo se proceda á la creación del número de secciones necesarias en la escuela de Artes y Oficios, para dar instrucción en el presente curso á 4000 alumnos, y creando una junta que estudie y proponga cuanto pueda conducir á la mejor organización de estas escuelas.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Probablemente el lunes próximo publicará la «Gaceta» dos documentos importantísimos.

La real orden resolviendo el expediente instruido al subgobernador de Mahon con motivo de la interpretación de la base 11.ª de la Constitución.

Una circular á los gobernadores de provincias dictando reglas para la aplicación de dicha base.

Como ya hemos dicho, la resolución del expediente es favorable al subgo-

bernador, y en la circular, que es un documento notable, se consiguan, mejor dicho, se aclaran las dudas á que su interpretación podía dar lugar con objeto de evitar nuevos conflictos.

Continúa en el más profundo misterio el raro acontecimiento de haber desaparecido el capitán de un buque en el acto que debía partir de Santander.

Dice el «Diario de San Sebastián» que con motivo de la mucha afluencia de viajeros á la vuelta de los peregrinos á Roma, se exigirá con todo rigor la presentación de las cédulas personales á todos los viajeros procedentes del extranjero.

El Sr. Salaverría se encuentra en Bilbao completamente restablecido de su enfermedad.

Segun nuestras noticias, el señor marqués de Cabra se propone estar de regreso en Madrid para cuando las Cortes reanuden sus tareas.

Segun nuestras noticias, se proyecta para presentarla á las Cortes una importante ley de caducidad con aplicación á toda clase de deuda del Estado, pues hay mucha confusión en la legislación vigente sobre tan importante materia.

El «Imparcial» publica una descripción de cierta entrevista mediada entre dos importantes personajes del constitucionalismo. Crean los constitucionales que solo puede hacerse referencia á la visita que el duque de la Torre hizo al Sr. Sagasta, y si es así, podemos asegurar, pues á ello se nos autoriza, que es completamente gratuito el que en esa entrevista se tratara lo que han contado al «Imparcial».

Dícese que el 29 del actual se reunirá la minoría moderada para tratar y resolver asuntos de gran interés para el partido.

No está en lo cierto la «Patria» al menos por ahora, al decir que una de las miras principales al tratar de la reorganización del ejército, sea establecer el servicio obligatorio.

El día 4 celebrarán la reunion previa anunciada los diputados y senadores de la mayoría.

A las ocho de la mañana del 20 salió de Cádiz para Caba conduciendo un batallón la fragata «Navas de Tolosa».

No es exacto que el ministerio de la Guerra haya resuelto que las vacantes que ocurran en todas las armas del ejército se den por mitad al ascenso y reemplazo.

El Sr. Sagasta ha regalado al Sr. Romero Ortiz para su museo de antigüedades una bandera nacional que tiene ciertos recuerdos históricos.

El círculo Agrícola salmantino ha publicado impreso un luminoso in-

forme acerca del proyecto del Código rural, y además ha nombrado socio de mérito al autor del mismo proyecto, Sr. Danvila.

No ha resultado cierta la noticia de haberse levantado ninguna partida carlista en las inmediaciones del valle de Mena. En persecución de la supuesta partida mandó el general Loma algunas fuerzas en combinación, que han confirmado la no existencia de aquella fuerza, que segun los indicios, será una pequeña partida de bandoleros que se habrá disuelto al saber que habían salido fuerzas en su persecución.

En los círculos mejor informados se aseguraba esta tarde que coincidirá con la reapertura del Congreso un acto del gobierno, que será recibido con entusiasmo por la opinion pública.

El señor duque de la Torre ha estado á visitar al ministro y subsecretario de la guerra.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 20.—El «Diario de los debates» apremia á Turquía para que acepte el armisticio de seis semanas.

El «Times» opina que está dispuesta á ello.

Londres, 20.—El sultan recibirá mañana al general Ignatieff, procedente de la Livadia.

Constantinopla, 20.—Los sofistas traen muy agitada la opinion, lo que puede dar lugar á nuevos desórdenes.

San Petersburgo, 20.—Susurrase que el príncipe heredero pasará á Viena, Londres y Berlin, con objeto de obtener la acción comun de las potencias en Oriente.

Paris, 20.—La comision superior de la esposicion apremia á España para que acepte el terreno que se le ha designado, ó esponga desde luego lo que tenga por conveniente, á fin de evitar tardias reclamaciones como sucedió en 1857.

La generalidad de las naciones están ya representadas y han elegido su sitio.

El «Moniteur» aconseja á Turquía que trate directamente con Rusia aunque tenga que humillarse.

Constantinopla, 20.—Los turcos prefieren la guerra á una paz onerosa, porque tienen la seguridad de que si estalla aquella, Polonia y los musulmanes rusos se aprovecharán de ella para sublevarse y sacudir el yugo.

Roma 20.—Francia é Italia se han puesto de acuerdo. En caso de guerra observarán la neutralidad mas severa.

La guerra, pues, será exclusiva entre Rusia y Turquía.

Paris 20.—El embajador francés cerca de la Santa Sede ha pedido su relevo.

Roma 21 octubre.—Después de una funcion religiosa se ha disuelto la peregrinacion española. Hoy salen para España gran número de peregrinos. El domingo saldrán dos ya poros de Nápoles y en uno de ellos el arzobispo de Granada.—Orti.

Londres, 20.—En un consejo de ministros se ha tratado estensamente de la cuestion de Oriente, tomándose los siguientes acuerdos:

1.º Que no se dirigirá «ultimatum» alguno ni Inglaterra hará ninguna declaracion indirecta de guerra.

2.º Que no se calibrará una legislatura parlamentaria extraordinaria en otoño.

3.º Que Inglaterra no tiene ningun motivo para intervenir en una guerra virtual entre Rusia y Turquía.

4.º Que el gobierno inglés se reserva la libertad de acción en el caso en que los intereses británicos se vieran comprometidos.

No se teme, sin embargo, una acción inmediata é independiente por parte de Rusia.

Londres, 20 (tarde).—En Bolsa se ha llenado de firmas numerosas un mensaje dirigido al ministerio inglés, en el cual se expresa la mayor confianza en el por su conducta en la cuestion de Oriente.

En el Lloyd de Londres se paga una prima adicional de 10 chelines por 100 para los buques alemanes y franceses que naveguen entre los dos puertos del Pacifico y del Báltico y los de Inglaterra.

Una carta de Roma del 16 dice: «En este momento, que son las tres de la tarde, salen de la iglesia de San Pedro los peregrinos españoles, á quienes el Santo Padre ha concedido la hora de recibir en audiencia».

A las ocho de la mañana empezó á entrar la gente, que en el espacio de cuatro horas llenó casi por completo el inmenso crucero que corona la admirable cúpula de Miguel Angel; á la izquierda de él y en el brazo de la cruz que dá enfrente del aula conciliar estaba colocado el trono pontificio, de manera que, dominando á todos, pudiese ser visto de todos el santo padre, que habia de ocuparle. A la derecha del sòlo y todos juntos estaban los estandartes y banderas que habian traído los peregrinos para ser bendecidos.

Como es natural, ha costado gran trabajo impedir que entrasen las muchas personas que querian asistir al acto, pero que no perteneciendo á la

peregrinacion, no tenían sitio, segun expresa recomendacion del santo padre. Esto ha ocasionado algunas disputas entre españoles que estando en Roma solo como viajeros y por casualidad habian descuidado el inscribirse en los registros que para los peregrinos se han abierto desde hace algunos dias en varios sitios de Roma; sin embargo, últimamente han entrado todos.

A las doce se presentó su santidad rodeado de mas de veinte cardenales, entre los que estaban monseñor Guibon, arzobispo de Paris; el arzobispo de Gessen Posen, tan perseguido de Bismarck; monseñor Franchi, antiguo nuncio en Madrid; el cardenal Borromeo, Pratrizzi y otro que no recuerdo; detrás seguian el cardenal de San Pedro, varios obispos, entre ellos uno del Canadá, varios individuos de la guardia palatina, mezclados todos con los individuos de las diversas comisiones de peregrinos que han organizado esta verdadera manifestacion católica.

Apenas pareció su santidad, fué saludado con gritos atronadores de entusiasmo y con vivas multiplicados, que le conmovieron profundamente hasta el punto de tener necesidad de apoyarse en uno de los cardenales para poder continuar; subió despues al trono pontificio, teniendo á su derecha al príncipe Felipe Orsini, asistente al sòlo, á sus camareros, y á pie á los cardenales del Sàcro colegio y comisiones españolas.

El arzobispo de Granada avanzó despues y leyó un mensaje, del cual remitiré á V. copia, no extractándolo por su mucha estension y por el poco tiempo de que puedo disponer.

Concluido el mensaje, su santidad se levantó y pronunció un discurso en italiano, que tomado por taquígrafos preparados al efecto, será muy en breve conocido; despues dió la bendicion á todos los peregrinos, á sus familias y á España en general; segun se ha podido colegir, una de las primeras cosas que recomienda el Papa es la union de todos los católicos.

Al terminar, el santo padre subió en la silla gestatoria y llevado en hombros de sus camareros, paseó por toda la basílica bendiciendo y saludando á toda la concurrencia.

Apenas se retiró, la gente empezó á desfilir, oyéndose algunas insultos de parte de varios grupos que ocupaban la plaza de San Pedro; la guardia numerosa de soldados italianos que está á la vista del Vaticano formó apresuradamente, y la policia, para que no aumentasen los insultos y quizás las vias de hecho, hizo que algunos españoles, como el señor Mas y Abad, que llevaban la gran cruz de

— 352 —

hacia no se recreará en el cielo al saber que su mejor amiga la está reemplazando cerca de tí? No crees agradecerá al ver que Jorge te ama siempre como á una madre, á pesar de los lazos rotos por la muerte? ¡Eh! amiga mia, no luchemos contra nuestro corazón cuando los sentimientos que manifiesta nada tienen que no sea legítimo y honrado. No nos impongamos deberes que para nadie serian provechosos y que pudieran hacernos estraños á la humanidad. Lo que yo deseo, querida tú lo deseas tambien, sin acertar á explicártelo. No digo que esta reunion no despertaria por el pronto en tí en crueles dolores de que yo no estoy exento, bien lo conoces tú; pero tambien haria nacer en nosotros ideas muy consoladoras. Nosotros no viviriamos aislados, tomáramos afecto á una familia de nuestra eleccion, y si la muerte viniese á herir á cualquiera de nosotros, seria un dulce consuelo para el que

— 353 —

miriese el saber que su compañero quedaba en brazos de tan tiernos amigos. — ¡Calla! ¡calla! — exclamó madama Yonthard como aturdida, — acabarías por convencirme, y eso es lo que yo no quiero, ¡No nunca le daré yo el cuarto de mi hija. Levántese al decir esto y dió algunos pasos hacia la puerta. Monsieur Yonthard la detuvo y la dijo en tono de tierna reconcencion: — ¡Qué te he hecho yo, Adela? Escucha; yo no condeno la resolución que acabas de tomar, ni sostenia mi opinion sino en cuanto pudiera serte agradable. Desde el instante en que veo tu repugnancia invencible á mi proyecto, no insisto. Creo, además, que habia yo acogido la idea de Ana con sobrada precipitacion, y que en esto he sido tan niño como ella. Vale mas que cada uno viva en su casa. La diré que estábamos soñando; les aconsejaré que compren la casa

— 354 —

bondad tiene tanto derecho á vuestra proteccion, merec bien que le prodiguéis vuestros inagotables beneficios, y yo os ruego humildemente que me concedais el va lor necesario para complacerle mientras viva... Los gemidos se redoblaron. Acostóse la buena mujer, pero el sueño no respondió á su llamamiento, y la almohada amaneció humedecida por sus lágrimas. ¡Caed, lágrimas santas y sublimes! Aliviad al oír ese noble corazón oprimido. Como la lluvia fecunda la tierra, ese llanto fecundará un alma donde nazcan y maduren las mas generosas resoluciones. Al dia siguiente, como á las nueve de la mañana, el aire se habia templado; un sol blanquecino, atravesando la atmósfera brumada iluminaba debilmente las hojas amarillentas que alegraban el parque. Mr. Yonthard estaba ocupado en cortar rosas, cuando su mujer,

— 349 —

amiga; me limito á someterte un proyecto cuyo resultado seria proporcionaros agradable compañía, sacándonos de la soledad en que vivimos. — Y tú les darías la habitacion de tu hija para que la ocupase Ana? Y diciendo esto brotaron de sus ojos abundantes lágrimas. Mr. Yonthard no pudo contener las suyas, y acercándose mas á su mujer y cogiéndola una mano, contestó: — No te aflijas tanto ni me hagas lamentar de haber sido franco contigo. Yo no tenía la intencion de hablarte hoy del asunto; pero la oportunidad ofrecida por la conversacion, el interés que te inspiran nuestros amigos y hasta el deseo de verlos acercarse que has manifestado, todo esto me decidió á explicar mi pensamiento. — Tú los quieres más de lo que yo puedo comprender, — dijo Mad. Yonthard con ascendente vehemencia.

Isabel la Católica, se la quitasen, pues casualmente tiene los colores de una de las condecoraciones del Papa.— V. Orti.»

Gacetillas.

SS. AA.—Hoy en el tren-correo llegarán a esta capital los infantes Duques de Montpensier, que en el mismo tren continuarán su viaje a Sevilla.

Conferencias agrícolas. Las que se vienen celebrando todos los Domingos en esta capital empiezan a producir sus saludables efectos, puesto que cada día es mayor la concurrencia, lo cual no solo es obra de la bondad de la institución sino de los trabajos prestados por las ilustradas personas que hasta ahora se han encargado de las conferencias. Como siempre lo bueno es bueno, esperamos de estos excelentes resultados.

El vigía.—Hoy mi Córdoba recuerda—que triunfa en todos sus trances—bajo las alas de oro—con que los protege un Ángel.

Gran Teatro.—Esta noche abrió sus puertas el hermoso coliseo de la calle de la Alegria. Desde su primer paso la empresa y la dirección han demostrado que conocen perfectamente las exigencias del buen gusto, puesto que ponen en escena dos piezas excelentes cada cual en su género, de reconocida celebridad, y en las que presentará todo el lleno de sus facultades la Sra. Guijarro, primera actriz, nueva en nuestra escena y que viene precedida de excelente reputación. También se presentará el señor Osorio, que siempre deja en Córdoba buenos recuerdos, y la mayor parte de los individuos de ambas compañías. La temporada promete estar muy animada.

De nuevo o cuño. El cabo de la Guardia de la Administración económica sintió anteayer algún ruido en la caja de la misma, y en su vista tomó algunas precauciones. Acudió el Sr. Alcalde, el Jefe y dos individuos de la guardia nocturna, y reconocida la caja resultó que varios ratones habían acudido al olor de unos capachos en que se había conducido dinero y antes habían servido para sardinas.

Viaje.—El señor marqués de Cabra vendrá hoy de Sevilla en el tren-correo regresando al mismo punto después de saludar a los Duques de Montpensier.

Premios.—En un periódico de Nueva-York se han empezado a insertar los nombres de los que han obtenido premios en la exposición de Filadelfia, y en las listas que han visto hasta hoy la luz, hemos encontrado ya de nuestra provincia al Ayuntamiento de Cabra, por su colección de mármoles, a la Duquesa viuda de Medinaceli por aceites de Espejo, y a D. José Cantuel y Lopez por aceites de Córdoba; a don Rafael Vallejo por trigos de Córdoba, a don Francisco Alvarez por ciruelas pasas de Montilla, y a los señores Puzini hermanos por frutas en almívar. A medida que vayan publicándose los demás iremos dando a conocer sus nombres a nuestros lectores.

Celo.—Además de las muchas calles que se han reempedrado lo han sido últimamente las de Badanas, José Rey, Santa Clara y otras. En la de Letrados se ha concluido ya también el reempedro y la reposición de aceras. Escusado es decir la satisfacción con que vé todo esto el vecindario.

Hoy por hoy.—¿Habla usted de felicitaciones? porque lo que es hoy y el siete de Mayo están a la orden del día en Córdoba. Apenas hay casa donde no haya que felicitar a un Rafael ó una Rafaela. A ellos y a ellas se la enviamos desde el fondo de nuestra redacción, pero especialmente a las segundas. ¿Qué hemos de hacerle? Achaques de periodistas.

Precios medios.—El sábado se publicó en el «Boletín oficial» de esta provincia la nota de los precios medios para la liquidación y abono de suministros respectiva a Setiembre último.

Mejoras.—Hemos sabido con gusto que se proyecta el ensanche de la calle Arquillo de Calcoeteros, con lo que tendremos una amplia vía desde la puerta del Puente a la de Baeza, y en la que como hemos dicho desaparecerá la estrechez y fealdad de aquel pequeño trayecto.

Teatro y Café.—Se ha abierto la comunicación interior entre el Gran teatro y el café del Gran Capitán, durante toda la temporada.

Subasta.—El día veinte y nueve a la una se subastan en el despacho oficial del señor Gobernador civil las armas procedentes de decomisos hechos por la Guardia civil y cuerpo de orden público.

Efemérides.—Hoy.—1113.—Concilio de Toledo convocado por el arzobispo de Toledo.

Bauza.—Ayer al medio día hubo en la calle de Ramírez Arellano, entre dos individuos, una cuestión de la que resultó uno de ellos con una herida leve en la cara, por lo que tuvo que ser conducido al hospital de Agudos, donde continúa. El agresor huyó, sin que aun haya podido ser hallado. Cuando aprenderán los que promueven estas cuestiones, que solo les espera la cárcel ó el hospital.

Administración económica.—La de esta provincia avisa a los Ayuntamientos que pueden solicitar la devolución de los depósitos procedentes de la tercera parte del ochenta por ciento de los bienes de propios que estén liberados, y el abono de los intereses vencidos hasta fin de Diciembre de mil ochocientos setenta y cinco.

Algo habrá.—El juzgado de Jerez encarga por edictos la presentación de Federico Garcia, vecino que parece ser de Córdoba. También encarga su captura.

Gestiones.—Se trata de gestionar cerca del ministro de Hacienda, para que en el mes próximo se proceda a cortar el cupon que vence en el mes de diciembre, a fin de presentarlo con los otros vencidos a la conversión.

Solreó musical.—En la noche del Sábado último volvió a reunir en su casa la inteligente profesora doña JOSEFA MORA DE GUTIERREZ RAYÉ a sus lindas y aplicadas discípulas. Como esta distinguida artista ha esten-

dido el número de las que de ella reciben conocimientos musicales a cuantas sefioritas le permite el tiempo de que puede disponer, siempre se ve su casa sumamente concurrida, por mas que sensibles desgracias de familia impidan a algunas el asistir a estas siempre gratas reuniones. La última ha sido notable por muchos conceptos, y en ella se han visto esos admirables adelantos que tan alto hablan del excelente método de la maestra y de la especial aplicación de las discípulas. Hé aquí el programa, que por sí solo basta a probar lo que llevamos dicho. LA SRTA. D.^a THEODORA RAMIREZ ARELLANO cantó una romanza de Donizetti y tocó un capricho del «Elisir d'amore» LA SRTA. D.^a PAZ MILLA tocó un «Souvenir de Biarritz» y cantó un dúo de el «Barberillo de Lavapiés» con la SRTA. D.^a MARIA VAZQUEZ. Esta, además del dúo, tocó una fantasía de «Norma», cantó una canción de la zarzuela «El hombre es débil» y un dúo «El pescatore» con su hermana D.^a DOLORES, la que además cantó «Non posso vivere senza di te» LA SRTA. D.^a CARMEN TRÉVILLA cantó la cavatina de «Anna Bolena» y un dúo «Giura amore» con su hermana D.^a DOLORES, y esta cantó la melodía «Se per te meco» LA SRTA. DOÑA DOLORES DELATT cantó la serenata de «Sohubert» LA SRTA. D.^a PAULA CASTINEIRA tocó una fantasía de «Romeo et Juliette» LA SRTA. D.^a AMALIA ANCHELBERGA tocó la «Lluvia de Estrellas», capricho brillante. LA SRTA. D.^a ELISA MARAVER tocó el ária final de «Lucia de Lammemoor» LA SRTA. D.^a ARACHEL RAYÉ tocó una pequeña fantasía de «Hernani» y LA SRTA. D.^a PURIFICACION ANCHELBERGA tocó una pequeña fantasía de la «Favorita»

No son, como se vé por el mérito y la dificultad de las piezas que dejamos apuntadas, muy noveles las que tales empresas acometen, y mas aun, las que las desempeñan con tal acierto y con precisión tal que causan la admiración de cuantas personas entendidas tienen la satisfacción de oír las. Despues tocó su vez a LA SRTA. D.^a MARIA ARNAT, que cantó el ária de «Maria di Roan» y un dúo de «Linda di Chamounix» con D. JOSÉ GRAU, el que cantó además la romanza de «Marta» ambos con general aplauso. No podía la inteligente directora de aquella fiesta escusarse ni desatender el deseo de todos, y así es que D.^a JOSEFA MORA cantó la romanza «Non ti scordar di me» con la perfección que sabe hacerlo. Los aplausos generales con que todas las piezas fueron recibidas pueden servir de estímulo a las discípulas y de justo premio a la profesora, que tan bien sabe hermanar los profundos conocimientos y la especial disposición para la enseñanza del bello arte a que con mucho fruto se ha dedicado, con la amabilidad y finura con que sabe hacer los honores de su casa en estas inolvidables reuniones.

Proyecto.—El subsecretario de Gracia y Justicia tiene en su poder el proyecto de ley orgánica de los tribunales, terminado por la Comisión de Códigos, y que está introduciendo en dicho trabajo importantes modificaciones.

Les importa.—La junta de

instrucción pública se ha dirigido a los Alcaldes de esta provincia para que en los pueblos donde no haya personas competentes se encarguen los maestros de las conferencias agrícolas.

Impuesto.—Del veinte al veinte y siete del corriente se cobrará en el partido de Montoro el impuesto territorial de mil ochocientos setenta y cinco á setenta y seis.

Olivar.—Mañana se subasta en las casas consistoriales de Bujalance un olivar del pago del Juncar, de aquel término, por el tipo de mil cuatrocientos sesenta y siete pesetas y treinta y cuatro céntimos.

Cuentas.—Se han aprobado definitivamente las cuentas de material de mil ochocientos setenta y cuatro á setenta y cinco de la escuela que dirige en Montoro D. Manuel del Rosal.

Santa española.—Un periódico de Roma que dedica su artículo de fondo a los peregrinos españoles en la fiesta de Santa Teresa de Jesús, finaliza así: «Un aplauso cordialísimo a la católica España, que defiende en mil ochocientos setenta y seis la causa de Pio IX todavía mejor que en mil ochocientos cuarenta y ocho y en mil ochocientos cuarenta y nueve. Los conciudadanos de Santa Teresa, rogando unidos por la Iglesia y por el Papa, forman un ejército invencible que ciertamente triunfará. En la historia de los nuevos triunfos del papado habrá una nueva página para los católicos españoles, y esperamos que a su tiempo proclamará Pio IX a Santa Teresa de Jesús Patrona de Roma.»

Desgracia.—Un colega gibraltarinero nos dá la noticia de que en las aguas de Estepona perecieron, la semana anterior, ocho pescadores de aquella población que salieron en una barquilla, sin temer al fuerte temporal que reinaba.

Nuestra aspiración.—Tenemos entendido que el periódico del señor Albareda, cuya publicación se anuncia para primeros del mes próximo, tendrá por objeto principal enaltecer las excelencias del trabajo, de la vida pacífica, tranquila, sossegada y que está fuera de la agitación de los partidos.

Suma y sigue.—Dicen de Valladolid que el veinte se extrajo del Pisuerga el cadáver de una jóven que habia desparecido de la casa de sus padres, despojándose de cuantas prendas y objetos llevaba consigo para arrojarlos al río.

Informe.—Consultada la Liga de Contribuyentes de Cadiz por la comisión parlamentaria respecto a las tarifas y servicio de los ferro-carriles, ha informado que se deben modificar las tarifas para el transporte de productos nacionales y obligar a las compañías a aumentar el material de transportes, reducir los precios de los de viajeros, acelerar la marcha de los trenes y cumplir con el reglamento.

Música.—La cátedra de Cornetín que se halla vacante en la Escuela nacional de Música, será provista en breve por oposición.

Autoridad.—Ha salido para Jerez el sub-gobernador de aquella ciudad Sr. Zamora Caballero.

Cosa hecha.—El Gobierno ha aprobado definitivamente el proyecto

del ferro-carril de Linares a Almería. **De qué vive?**—«Seis años» de sueldo debe el ayuntamiento de Gestalgar a la maestra de niñas del pueblo.

Granjas.—La Junta directiva de la Liga de Contribuyentes de Málaga se ha reunido para tratar del informe que el gobierno acaba de pedirle acerca del establecimiento de granjas modelos y experimentales.

Enseñanza.—El Consejo de agricultura se reunirá a principios del mes próximo, siendo probable se ocupe, si la Comisión tiene concluidos sus trabajos, del establecimiento en los Institutos de la enseñanza agrícola.

Antigüedades.—En Vilat (Lérida) se ha descubierto un magnífico trozo de mosaico romano, hallazgo que ha sido participado a la Academia de San Fernando.

Ganamos.—De los quinientos sesenta premios que por el Jurado de la Exposición de Filadelfia se han concedido al grupo de Educación y Ciencias, han correspondido a España noventa y tres, a Alemania sesenta y uno y a Inglaterra y Francia solo veinte y veinte y dos respectivamente. Bien por España.

Sea.—Por invitación del gobierno belga va a establecerse en Amberes una exposición de productos agrícolas e industriales españoles. En breve se publicará en la «Gaceta» una circular acerca de este asunto, tan trascendental para los intereses materiales de España.

Curiosos detalles.—Un diario francés nos dá estos sobre los establecimientos matrimoniales, «creados en grande escala en los Estados Unidos: «Estos establecimientos tienen dos salones: en el uno se hallan expuestas numerosas fotografías de señoras que desean casarse; solo los hombres tienen entrada en él. El otro salón contiene retratos de individuos que pertenecen al sexo feo, y solo tienen allí acceso las mujeres que buscan un esposo. Cada uno de los retratos está señalado con un número de orden que corresponde a un expediente, donde se encuentra el acta de nacimiento, un resumen biográfico, un certificado del médico, la justificación del domicilio y la cifra de los recursos pecuniarios del hombre ó de la mujer casaderas. Cuando un caballero ha gustado a una señora ó viceversa, un sistema ingenioso los permite verse alternativamente, sin ser vistos. Lo demás, ello solo se hace. Si se han gustado, la Agencia se encarga de todo: avisa a los padres, cumple todas las formalidades legales, y casa, en una palabra, a los novios en gran velocidad.» Creemos que no se puede, al menos no se debe, pedir mas.

Objeto.—Veintiuno de Octubre de mil ochocientos setenta y seis.—La vegetación tan saludable que en la primavera pasada adquirieron los olivos, principal elemento agricultor en este suelo, se habia gastado por los exagerados calores del esti, y exigian una variación de atmósfera para efectuar su reparación. Ya, gracias a la Divina Providencia que nos ha regalado el agua, han cambiado de aspecto, y los agricultores, que iban per-

diendo con...
za de obten...
resentimien...
y lo mengu...
le ha rena...
asegurars...
que este a...
terior. La...
Otoño, sien...
cabo pobla...
dante yer...
pastos y n...
cen el sab...
ganado ca...
nes en tan...
cado de es...
horables s...
tento de l...
se estim...
el menos...
Yelasco...
primera e...
esta villa...
unido a la...
Ayuntami...
faccion de...
producir p...
discipulos...
sicos de i...
faenas agr...
mientos de...
la suerte d...
pueda inco...
moralidad...
de ilustrac...
aconseje y...
lla. La pla...
lar se hall...
annual de...
fondos mu...
mientos re...
cinos. Los...
dos no t...
pansal.

Todas la...
en la igles...
los Caball...
tes adscri...
cadas por...
Eloisa Ha...
Sus desco...
ruegan a s...
mendarla...
DE LA

Ha falle...
Francisca...
vivia calle...
funeral se...
Santa Mar...
de del Sa...
aplica a...
den a Dios...
Córdoba...
El secret...
andez.

Bole

—Hoy...
todo de C...
—Juan...
sía del Ju...
fue.

—Hoy...
vna al g...
fue, en la...
viento de...
ciones.

—Hoy...
toleme f...
ramento...
Rafael, p...
falar: pre...
nio Cruz y...
—Hoy...
Arcángel

como de...
pues de or...
—El do...
en el Sar...
Linares...
una solem...
leada per...
predicará...
ra y Ram...
—Cont...
del Rosal...
del Amp...
sermón.

—Los...
visitarán...
del Sol, en

—Hoy...
como de...
pues de or...
—El do...
en el Sar...
Linares...
una solem...
leada per...
predicará...
ra y Ram...
—Cont...
del Rosal...
del Amp...
sermón.

—Los...
visitarán...
del Sol, en

—Hoy...
como de...
pues de or...
—El do...
en el Sar...
Linares...
una solem...
leada per...
predicará...
ra y Ram...
—Cont...
del Rosal...
del Amp...
sermón.

—Los...
visitarán...
del Sol, en

Jorge, volviéndose a casar ha venido a ser extraño para nosotros, digas lo que quieras. Es nuestro amigo, no digo lo contrario, pero un amigo no es un pariente. Ahora debo decirte que solo por ti he consentido en verlos y visitarlos. Tú no sabes lo que eso me ha costado y lo que me cuesta todavía algunas veces. No lo digo por Ana, que nunca se hubiera casado con Jorge si tú no se lo hubieses aconsejado; ella misma me lo ha dicho; pero él... Sin duda son muchos los hombres que se casan en segundas nupcias, lo conozco; y sin embargo, creo que Jorge hubiera debido esperar, llorar más tiempo, y... además, yo sé que quiere a Ana cien veces más de lo que amó Felicia.

—Haces mal, amiga mía, en forjarte tales quimeras. Jorge amaba sinceramente a nuestra inolvidable hija, si bien su amor por Felicia era distinto del que le ha inspirado Ana. Recuerda bien que él

jase sola contra su costumbre, y entró en su alcoba, donde se arrodilló al pie de la cama para elevar su alma a Dios, como hacia todas las noches. Su oración fué larga. Estuvo largo rato inmóvil con los labios casi cerrados, pero pronto se oyeron palabras inarticuladas, y despues algunos suspiros. Hé aquí sobre poco más ó menos la plegaria que elevó al cielo:

—Dios mío! yo estoy profundamente penetrada de vuestras bondades. Me disteis un esposo que es el mejor de los hombres, y por hij a un ángel de la mansion que habitais. Esta felicidad era demasiado grande para una pobre mortal; por eso os llevasteis a mi adorada hija, dejándome en la aflicción; más no me quejo, Dios mío, porque tanta felicidad era escesiva, os lo repito; pero mi Félix, el compañero de mi vida, el que despues de treinta años no me ha dado un minuto de sentimiento, el que por su

de Pastourau, ó la compré yo mismo para alquilársela. Eso, eso es lo mejor. Conque no hablemos mas del asunto; dame el brazo y vamos a jugar nuestra partida de dominó como todas las noches.

Subieron efectivamente al cuarto donde jugaban, y Mr. Yonthard revolvió las fichas, pero Mad. Yonthard no sabia lo que hacia, y aunque por lo regular tenia mas suerte que su marido, ella fué quien perdió aquella noche.

Cuando Mr. Yonthard se retiró, la señora quedó en el sitio en que estaba como sumergida en su propio pensamiento. Así pasó más de media hora; despues se levantó de pronto, empezó a pasearse muy agitada, como una persona que se halla bajo el imperio de una cruel irresolución sin poder fijarse en algo. Al fin tiró del cordón de la campanilla, y la doncella se presentó llevándola una luz. Mad. Yonthard rogó a la criada que la de-

nos dijo muchas veces, aun viviéndola ella, que en su casamiento habia tenido la razon la parte principal, y tú no te ofendias entonces. El dolor te hace ahora decir más de lo que piensas. Jorge no es más culpable hoy que hace seis meses, y yo bien sé que tú has llegado a propo bien a su nueva esposa un singular cariño. Comprendo que los primeros pasos te hayan sido penosos, y yo te agradezco infinito lo que has hecho, cara y excelente amiga; pero tu bondad para conmigo, no haro tu bondad a su recompensa? ¿No parece que te falta algo cuando pasas un par de dias sin ver a esos jóvenes?

—Es verdad, pero yo detesto, a veces, hasta el bien que me hacen, puesto que llegan a consolarme de la pérdida de mi hija, me enseñan a olvidarla!

—No, querida mía, el amar a los vivos no es olvidar a los muertos. No crees tú que nuestra buena Pa-

diendo con fundada causa la esperanza de obtener buena cosecha, visto el resentimiento de su riqueza arborea y lo menguado de su fruto, tambien le ha renacido y con satisfaccion ven asegurarse su cosecha de aceituna, que este año obtendrá ventajas al anterior. Las primeras impresiones del Otoño, siendo tan benignas, han hecho poblar el suelo de fina y abundante yerba, que mezclada a los rios pastos y montes de este término, hacen el sabroso y especial alimento del ganado cabrio, que por sus condiciones en tamaño se distingue en el mercado de esa capital. Los terrenos laborables se preparan con gran contento de los propietarios, y cada uno se estimula en sembrar mucho y en el menos tiempo posible. D. Antonio Velasco, digno profesor superior de primera enseñanza, ha establecido en esta villa una escuela de adultos, que, unido a la proteccion justa que el Ayuntamiento le dispensa, la satisfaccion del vecindario, no dejará de producir provechosos resultados en los discípulos que con resignacion y ansiosos de ilustracion abandonan sus faenas agricolas, en busca de conocimientos de que carecen. Proteja Dios la suerte de dicho profesor, para que pueda inculcar y difundir lecciones de moralidad y los principales elementos de ilustracion que la buena educacion aconseja y es tan precisa en esta villa. La plaza de médico-cirujano titular se halla vacante, con un sueldo anual de tres mil quinientos reales de fondos municipales y cuatro mil quinientos reales de contratos con los vecinos. Los precios de los granos y caldos no tienen alteracion. —Corresponsal.

Todas las misas que se celebren hoy en la iglesia parroquial de S. Juan de los Caballeros, por los Sres. Sacerdotes adscriptos a la misma, serán aplicadas por el alma de la Srta. doña Eloisa Haçar y Carrion (q. e. p. d.) Sus desconsolados padres y hermanos ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Ha fallecido nuestra consocia doña Francisca Carmona y Martinez, que vivia calle del Guiado, número 1.º El funeral se verificó en la parroquia de Santa Marina a las cuatro de la tarde del Sábado 21. La Junta directiva aplica a sus consocios la encomienda a Dios. Córdoba 22 de Octubre de 1876. — El secretario interino, Rafael Fernandez.

Boletín religioso.

—Hoy. —San Rafael, arcángel, custodio de Córdoba. —JUBILEO CIRCULAR. —En la iglesia del Juramento del Señor San Rafael. —Hoy último día de solemne novena al glorioso Arcángel San Rafael, en la Iglesia del suprimido Convento de San Pablo, al toque de oraciones.

—Hoy a las diez se celebrará una solemne funcion en la iglesia del Juramento del Glorioso Arcángel San Rafael, por su hermandad, a su titular: predicará el señor don Antonio Cruz y Puig. —Hoy primer día de novena del Sto. Arcángel San Rafael, en su iglesia, como de costumbre, media hora después de oraciones. —El domingo próximo se verificará en el Santuario de Nuestra Sra. de Linares, estramuros de esta ciudad, una solemne funcion a su titular, con la predicación de su hermandad, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez. —Continúan los ejercicios del mes del Rosario en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo, a las oraciones, con sermon. —Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA. Funcion de inauguracion para hoy,

por la compañía de verso y baile español. —La comedia en tres actos, «El tanto por ciento.» —El baile, «La maja de Andalucía.» —La comedia en un acto, «El rizo de doña Marta.» —A las ocho y media. Precios. —Palcos proscenios, 40 rs. Id. segundos, 30.—Id. de luto, 30.—Placas y palcos principales, 30.—Palcos segundos, 18.—Butaca con entrada, 7.—Delanteras de anfiteatro, con id., 5.—Id. de paraiso, con id., 3.—Entrada general, 3 rs.—Cuarto piso, 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 22 de Octubre de 1876. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: La cuestion de disidencias entre los constitucionales sigue entreteniendo a los círculos políticos y aun a algunos periódicos, que creen que al fin y al cabo los amigos de Ulloa se separarán de los de Sagasta, contando con el apoyo de los disidentes que trataban de formar el centro parlamentario: unos y otros se hallan dispuestos a sostener la constitucion del 78, con la cual gobernarían caso de llegar a ser poder, y procurarán influir a fin de que las leyes orgánicas se confeccionen en el sentido mas liberal posible. Caso de que se verifique este acto, los radicales monárquicos se fusionarían con los sagastinos, teniendo por base la reforma del código civil para asimilarlo al del 69.

Los moderados, aunque otra cosa parezca, tampoco se duermen, y se hallan prevenidos para formar con sus dispersas huestes el partido conservador. De este modo nos encontraríamos con los tres partidos que habia potentes antes de la revolucion, ó sea el progresista, el unionista y el moderado. No creo que esto se verifique en pocos días; pero que será un hecho andando el tiempo, sabe V. que se lo tengo dicho hace varios meses.

La recepcion habida anoche en el palacio del presidente del Consejo de Ministros, estuvo animada, habiéndose hecho notar que el elemento moderado estaba muy en mayoría entre los asistentes a la fiesta. De los disidentes solo concurren los Sres. Santa Cruz, Isasa y Fernandez de la Hoz. No se habló nada absolutamente de importante, pues todas las conversaciones eran esencialmente de carácter particular que ningún interés ofrecían.

El Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo se encontraba ligeramente indispuesto.

Las oposiciones de los camarar continúan confeccionando el plan que se proponen seguir desde las primeras sesiones. Varias son las cuestiones que se proponen tratar y casi todas ellas, han de dar por sí lugar a acalorados debates.

La referente a la prensa será puesta sobre el tapete por distinguidos oradores de todas las minorías, que parece están ya puestos de acuerdo; pero la que mas ha de dar que hacer es la relativa a la base oncená de la Constitucion y otras de no menos importancia.

Los infantes Duques de Montpensier continúan siendo objeto de las mas altas consideraciones por parte del monarca. El rey, al decir de personas bien informadas, ha ofrecido pagar la visita a sus tíos para la próxima feria que celebran en Sevilla en el mes de Abril. Los duques se muestran tambien satisfechos de las atenciones que les dispensan su sobrino y los hombres importantes de la situacion. Dícese que el comandante general del campo de Gibraltar Sr. Pino pasará en breve a otro destino. Se han empezado a indicar otros para sustituirle.

A la casa del Sr. Ulloa han concurrido a la una de la tarde varios correligionarios suyos que le fueron a dar cuenta de lo que trataron ayer en una sala del Congreso con los sagastinos respecto a las manifestaciones hechas por la Iberia, que segun se dice tendrá una contestacion conciliadora. Tambien en casa de un hombre importante de los radicales monárquicos se reunirán esta noche algunos de estos para ocuparse de lo que deberán hacer sobre la proyectada fusion con sus afines los constitucionales, y ocasion en que deberán hacerlo.

A última hora parece se ha recibido

po el gobierno un telegrama cifrado de nuestro representante en Berin, pero como la salida del correo es inmediata no ha podido averiguar nada de su contenido. El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiar os las noticias siguientes: —En el discurso pronunciado por el papa ante los peregrinos españoles, dijo Su Santidad que veia una prueba del afecto de España en el viaje tan largo de los romeros. «Esta es, añadió la mejor ocasion para decir al mundo que aquí estamos todos juntos para formar con el centro una fuerza invencible contra los enemigos de Dios, contra los enemigos de la Iglesia, y contra los enemigos de la Santa Sede. Os doy las alabanzas que mereceis, añadió el Santo Padre; muchos son los enemigos que nos rodean, pero nuestras armas deben ser las oraciones.» Y terminó diciendo que, vencidos así los heréticos, incrédulos é infieles, «perpétua pax laetetur.» Después bendijo a los peregrinos. —L's amigos del Sr. Alonso Martinez niegan en absoluto que se propongan celebrar reunion alguna determinada, antes de abrirse las Cortes, para acordar la linea de conducta que deben seguir en la próxima legislatura, puesto que no habiendo disidencia, no necesitan ponerse de acuerdo.

—No es cierto que en la presidencia se haya recibido ayer, como dice un periódico, un despacho telegráfico fechado y cifrado en Berlin. Roma, 21.—El papa continúa recibiendo a los peregrinos españoles en audiencia particular.

GUERRA DE ORIENTE. Ni el telégrafo ni la prensa extranjera nos comunican noticia alguna de interés sobre los asuntos de Oriente. El armisticio continúa siendo el tema que en apariencia discute y abandona y vuelve a discutir la diplomacia, tema por demás gastado y sin interés, cuando es sabido que las verdaderas cuestiones que se debaten son otras, y el armisticio solo un pretexto de los unos para exigir y de los otros para resistir, segun sus respectivos intereses. Los mercados, siempre sensibles a las alternativas de paz segura ó de próxima guerra que viene ofreciendo este asunto, expresan con sus bruscas oscilaciones, sus pánicos frecuentes, que a juicio de los hombres de negocios la guerra será antes que la paz el término de esta crisis.

El mercado inglés atraviesa una crisis vivísima y profunda. El público vende sus valores a cualquier precio; fondos rusos, austriacos, húngaros y de todos los países directamente interesados en la cuestion de Oriente, caen sobre el mercado en masas enormes arrastrando tras sí consolidados ingleses, renta francesa, italiana, etc. El mercado francés no atraviesa situacion más lisonjera, y otro tanto puede decirse de las mas importantes de Europa. Síntomas son estos de gran preocupacion sobre el porvenir, y mas expresivos sin duda que cuantas opiniones puedan formarse, y cuantas noticias circulen sobre la cuestion que agita profundamente a la Europa, salvo contadas naciones.

He aquí los últimos telegramas: Constantinopla 21.—Ayer se ha reunido los embajadores de las Potencias en casa del general Ignatieff, a fin de concertar de comun acuerdo, en vista de las buenas disposiciones de la Puerta relativamente al armisticio, las condiciones para la paz.

Ragusa 21.—Dervisch ha evacuado el Montenegro.

Londres 21 (tarde).—Se asegura que el gobierno inglés ha declarado que, habiendo aceptado el armisticio de seis meses, no podría recomendar ahora otro de seis semanas, pero que no se opondría a ello.

La cuestion queda, pues, entre Turquía y Rusia sin intermediarios. Para tratar directamente de este asunto, el general Ignatieff tendrá hoy una entrevista con el Sultán en Constantinopla. —(Fabra).

Constantinopla 21.—Todo depende del «ultimatum» que el general Ignatieff debe significar hoy al Sultán, y en el que no se trata ya de armisticio sino de las condiciones de paz.

Se teme una negativa de Turquía. Berlin 21.—Los diarios de esta capital aprueban la actitud de Rusia.

Londres 21.—Es un hecho la alianza íntima de los tres imperios. Inglaterra se arma.

La Haya 21.—Holanda teme mucho las consecuencias de una modificacion en el mapa de Europa.

Londres 21.—Segun ha manifestado ya Inglaterra, abandona definitivamente la Turquía, y Francia permanecerá neutral. Esta actitud por ce será invariable.

París 21.—Ayer tuvo lugar en la embajada española un banquete al que asistieron los representantes de Alemania, Inglaterra y Portugal.

Atenas 21.—El Presidente del Consejo de Ministros ha declarado en el Parlamento que urge mucho una reorganizacion militar que permita a Grecia la reivindicacion eficaz de sus derechos sobre las provincias grecoturcas.

Londres 21.—En la solucion oriental influyen hoy los elementos griego, rumano y slavo, insinuándose que Alemania los ha puesto en juego.

San Petersburgo 21.—Espérase mañana la decision de Turquía sobre el armisticio.

Berlin 21.—Estrechan su union Austria y Rusia.

Londres 21.—Inglaterra se muestra desde hoy mas benévola con Rusia. —Carles.—(Centro telegráfico español.) «Imparcial.»

Berlin, 21 (noche).—Los periódicos de esta capital publican un despacho de Constantinopla, segun el cual la abstencion de Inglaterra en la cuestion de Oriente ha producido viva impresion allí, causando abatimiento en los círculos gubernamentales.

París, 22 (madrugada).—Las noticias tranquilizadoras continúan influyendo favorablemente en el mercado hurstail.

Constantinopla, 22.—El «ultimatum» que Rusia ha presentado a la Puerta por conducto del general Ignatieff, y que este leyó a los embajadores de las potencias, abraza los puntos siguientes:

- 1.º Un armisticio por seis semanas, sin condicion alguna.
- 2.º La autonomia administrativa para la Bulgaria, la Bosnia y la Herzegovina.
- 3.º La realizacion de todas las reformas bajo la inspeccion de los comisarios de las potencias, protegidos del fanatismo de los musulmanes por fuerzas de un ejército extranjero.

Por último, una carta de París del 20 dice lo siguiente: El consejo de ministros inglés que tuvo lugar anoche en Londres, decidió:

- Que Inglaterra no formulará «ultimatum» alguno;
- Que no hará declaracion indirecta de guerra;
- Que no convocará el Parlamento en sesion extraordinaria de otoño.

—Estas resoluciones están completamente de acuerdo con la nota enviada ayer mañana por lord Derby al duque Decazes, que resumió en mi carta de ayer.

—En una conferencia que con el duque Decazes tuvo el lunes el general Cialdini, embajador de Italia en esta, quedaron sentadas las bases de un acuerdo comun entre Italia y Francia.

Estas bases pueden resumirse en que Francia é Italia están decididas a observar estricta neutralidad en el conflicto ruso-turco.

—El martes 17 ha enviado el duque Decazes a los gabinetes ruso é inglés una nota redactada la víspera en la reunion que tuvieron los ministros en casa del presidente del Consejo.

Esta nota declara que, sean las que quieran las eventualidades futuras que pueda entrañar la accion coercitiva que Europa pueda juzgar necesario ejercer sobre Turquía, Francia se abstendrá en absoluto de tomar parte en esta accion, confiando en la solicitud de los gabinetes europeos para el mantenimiento de la paz.

—Un importante hombre político francés ha distado hoy a uno de los redactores del «Journal des Debats» la frase siguiente, que servirá de tema a un artículo de sensacion que aparecerá mañana: «Turquía tomando consejo de su debilidad y de los sentimientos de conservacion propia, debe tomar una resolucio viril, y puesto que está absolutamente aislada en Europa, deba «tratar directamente con Rusia» y firmar con ella la paz, aceptando incondicionalmente el planteamiento de las reformas que establecen la auto-

nomía de las provincias cristianas, por medio de la intervencion directa y material de las potencias.» «Correspondencia.»

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 21. Consolidado, 11,97. Bonos, 56,80. Acciones del Banco de España, 489 75, CORDOBA.

Trigo de 40 a 44.—Cebada de 16 a 17. —Habas de 28 a 30.—Garbanzos de 70 a 90.—Escarfa de 11 a 12.—Yeros de 36 a 40.—Maiz de 00 a 36.—Alberjones de 00 a 00 Alpiste a 56.—Aceite en los molinos, a 54.—En la ciudad, de 68 a 70.—Jabon de 38 a 40.—Carne de vaca a 44 cuartos libra.—Id. de carnero a 32.—Harina 1.º, a 18 1/2 rs. arroba, id. 2.º a 17 1/2 arroba, de 3.º de 15 1/2 a 16.

CAMBIOS.

Madrid 1 1/2 a 2 por 100 año.—Sevilla 1 1/4 id.—Málaga 3/8 id.—Valencia 3/4 id.—Valladolid 3/4 id.—Palencia 3/4 id.—Burgos 1 id.—Zaragoza 3/4 id.—Cádiz 3/8 id.—Londres, 49.—París, ocho dias vista, 5,05.—Cambio calderilla, 1 1/2 d.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del día 17 de Octubre de 1876.—Harina flor caudal superior, en sacos de 4 arrobas, a 00 rs. arroba. Id. recia id. id., a 17. Idem id. id. de 2.º id., a 16. Idem id. id. de 3.º id., a 15. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 14 y 16 rs. fanega. Salvado de 1.º id., a 10. Id. de 2.º, id. a 7. Id. de 3.º id., a 4. Por partida de 10 fanegas en adelante.

ADAMUZ.—Trigo, de 37 a 40 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras. Cebada, de 14 a 16 re. y 84 cént. de derecho fanega. Habas, de 26 a 28 rs. y 84 cént. id. id. Garbanzos, de 60 a 90 rs. y 5 cént. de derecho. Jabon blanco, a 28 rs. arroba y 7 cént. de derecho. Aceite, a 52 rs. arroba y 8 rs. de derecho. Carne de macho cabrio, a 4 rs. libra y 40 cént. de derecho libra carnicera.

ORIBO. Los granos en calma y se cotizan, el trigo de 36 a 38 reales fanega. Cebada, de 13 a 14. Garbanzos, de 50 a 70. Habas a 34. Avena a 12. Centeno, de 18 a 20. Altramuzes, de 24 a 26. Vино, a 24 rs. arroba. Vinagre de yema, a 16. Agua, a 12. Aceite de 52 a 53 reales arroba. Carne de cabra, a 28 cuartos libra; cada res de 20 libras, 70 rs. Tocino fresco, de 4 a 5 rs. libra.

RANBLA.—Trigo, a 40 rs. fanega. Cebada, a 14. Escarfa, a 9. Habas, a 25. Garbanzos, a 80. Alpiste, 50. Aceite, a 55 rs. arroba. Vино, a 30. Aguardiente, a 50. Vinagre, a 12. Carne de vaca a 4 7/5, libra. Id. de carnero a 3 5/10 id. Jamon, a 10 rs. id. Tocino, a 8 id.

PALENCIANA.—Aceite de 50 a 54 rs. arroba.—Vinagre a 12 rs.—Trigo de 50 a 54 rs. fanega.—Cebada a 17.—Garbanzos a 10.—Habas a 35.—Yeros a 30.—Chicharos a 40.—Matalauva, 110.

VILLAVICIOSA.—Trigo a 40 rs. Cebada a 15. Avena a 12. Centeno, a 20. Garbanzos de 60 a 80. Vино de 14 a 25. Aguardiente de 18 grados, a 36. Id. de 20 id., a 40. Id. de doble anis, a 42. Aceite, a 60.

ESPIEL.—Trigo, de 38 a 40 rs. fanega. Cebada, de 12 a 14. Avena, de 10 a 12. Centeno, de 18 a 22. Habas, de 24 a 28. Garbanzos, de 70 a 100. Aceite, de 50 a 54 rs. arroba. Vино, de 15 a 20. id.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10,50 pesetas a 12,50. Cebada, de 4,75 pesetas a 5. Habas, de 8 a 9 pesetas. Garbanzos, de 17'50 a 20 id. Yeros, a 8,50 id. Alberjones, de 7'50 a 8 id. Vино, a 5 id. Aceite, a 10'25 id.

PUENTE GENIL.—Aceite a 55 reales. Trigo de 40 a 46. Cebada de 15 a 16. Escarfa, a 10. Habas a 27. Garbanzos de 80 a 120. Vино en madera, fresco, de 30 a 40. Vinagre de 12 a 14.

MALAGA. Trigo de 45 a 50.—Cebada de 15 a 16.—Habas de 35 a 37.—Aceite de 46 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 14 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. SALIDAS.—Para Madrid y su carrera a las dos y 35 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo; saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 9 de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellanar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par delinglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curá núm. 65.311. Sr. A. Brunelliere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Curá núm. 63.476. Saint-Romain-des-Isles, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion.—J. Comparé, Cura.

Curá núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bonn 19 de Julio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 0 rs.; de 2 libras, á 24, rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos á taza.

Arrendamiento. Desde Navidad próxima se hace de la casa núm. 13 campo de S. Anton, la que tiene dos hornos para cocer canales, ollas y pucheros: la vive José Delgado: para tratar calle Mascarones núm. 12. 86-6

Venta. La de un esqueleto humano articulado, varios ejemplares de minerales y cristalizaciones, y otros objetos propios para un gabinete de historia Natural, con su correspondiente estanteria acristalada. Estarán de manifiesto en la casa núm. 14 calle Paraiso, desde las 11 á las 2 de la tarde. 6-5

Ocasion. Una señora sola con su criada, ofrece su casa y compañía á otra señora sola tambien con quien puede convenirse. Informarán en la imprenta del DIARIO y calle de Letrados núm. 23. 86-3

Pérdida. La de un pendiente de oro desde las calles Librería, San Fernando, Cuesta de Lujan, Relóx, Paraiso, Gundomar, San Felipe, Lope de Hoces: la persona que se lo haya encontrado y se sirva entregarlo en esta última calle núm. 14, se le gratificará. 86-3

D. Federico Dieguez, confesionista de toda clase de vendajes, ofrece sus servicios á inmejorable trabajo. Bragueros sistema Nemaller norte americanos: bragueros de ombiligo y fajas elásticas para señoras. Tambien se renuevan vendajes usados. Plazuela de la Fuente núm. 11 domicilio. 86-2

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,

6 á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarragona	Bajada de la Misericordia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Boria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arsenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 26.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso 141.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Coruña	Real 18.	PORTUGAL.	
Gerona	Plaza de la Constitucion 10.	Beja	Largo de Santa Maria.
Huelva	Concepcion 12.	Faro	Sto. Antonio del Alt. 34.
Lérida	San Antonio 9.	Lisboa	Preca do Loreto 6 y 7.
Madrid	Carretas 35.	Oporto	Farmoza 355 y 357.
Málaga	Duque de la Victoria 1.	Ponta Delgada	Valverde 61.
Palma	Bolseria 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.		

Agujas á 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorio para toda clase de trabajos.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO en la Exposicion de Viena de 1873.

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Miota.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José Maria Moreno.—D. Pedro Riasrecha.—D. Tomás Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macías, y demás puntos donde se vean los carteles de la COMPANIA.

Depósito de guantes,

de la fábrica de los Sres. Gely, hermanos y compañía, de Sevilla: único en Córdoba, calle Librería, número 26, pasamanería de D. Antonio Earea.

- En este establecimiento encontrará el público un completo surtido de guantes de las clases que se expresan: además se toman medidas para encargos.
- Guantes cabretilla, negros y colores, de primera. 8 reales.
 - Idem id. para caballero. 9
 - Idem id. para señora. 14
 - Idem id. para caballero. 15
 - Idem id. para caballero. 14
 - doble costura, superior, para caballero. 14
 - manopla, novedad, superior, para señora. 16
 - altos, tres botones, para baila. 12
 - Piel de Suecia, primera superior, para señora. 11
 - Idem id. para caballero. 12
 - seda, negros, para señora. 12
 - ante blanco, superior, para caballero. 12
 - piel de perro, colores y negros, para chero. 12

INJECTION BROU

Higiene infalible y preservativa la única que en el mundo se ha inventado para el tratamiento de las enfermedades venéreas. Se vende en las principales boticas del universo. Exigir el método.—25 años de éxito.—Paris, invención del doctor BROU, Negre boulaie

CURACION DEL REUMATISMO.

El maravilloso, infalible é inimitable «Aceite de Bellotas, con savia de coco», concentrado nuevamente, y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas, farmacéuticos y mas de 800 periódicos, lo cura en pocas horas al incipiente, y en pocos dias el crónico, sea articular ó muscular, con solo friccionarse y poniendo una franela encima, mejor y mas barato (á veces cinco céntimos) que con todos los remedios terapéuticos descubiertos, en todos los países del globo, desde la creacion del mundo.

No hay mas que una fábrica del verdadero, que es la del inventor L. de Brea y Moreno, Jardines, 5, Madrid.

Se vende en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos hemisferios, á 6, 12 y 18 rs. frasco.

Exijase mi prospecto, etiqueta rigada, con mi busto en el vidrio y capsula grabada mi nombre, porque hay rínes falsificadores que hacen cualquier cosa y le llaman aceite de bellotas.

Es tambien un gran preservativo en los países frios, húmedos ó nevados, ó habitaciones anti-higiénicas.

Los torpes de piernas, por su edad, frio, contraccion nerviosa, falta de traspiracion, piel callosa ó achagues, andarán bien con solo friccionarse y poniendo una franela encima.

En Córdoba: Farmacia del Dr. Montilla, librería del DIARIO y perfumería de Martin y Jimenez. En Ruta, perfumería de Aguilar.

Aviso. En el campo de la Merced, parador que fué de Vista Alegre, hay un buen surtido de cañas superiores á propósito para celos rastos etc., al precio de 10 rs. el ciento. 86-5

Almoneda. Acaba de llegar de una de las fábricas mas acreditadas de Paris, un piano vertical, de elegante construccion y de excelentes voces. La persona que quiera comprarlo, puede pasar á verlo en la calle de Sta. Victoria núm. 4. Tambien en dicha casa encontrarán estudios impresos para piano de los mas acreditados maestros señores J. Concone, T. H. Dohler, Henri Bertini Jenné y A. Quindant; así como una rica coleccion de tocatas como mazurcas, Malagueñas de «Pepe-Hillo», Matheugas de la zarzuela «Chorizes y Polacos», Seguidillas sevillanas, cancion del Burro y tango de la «Vuelta al Mundo», lanceiros de Mabilie, id. españoles, boleras, nocturnos, fantasias, fragmentos escogidos, melodias, pensamientos, desvarios, armonias de la naturaleza, rondó de la Hermosa Catalina, piezas para canto y piano, tanto en italiano y francés como en español: una coleccion de cuadros al óleo de los mejores pintores modernos: un órgano de trape registros traspositor: un numeroso vestuario para teatro; gran coleccion de minería: conchas y caracolas de las playas de América: notables trabajos en pluma, hertarios y corazon de higuera por los indios; una preciosa silla baquera: seis zafras para aceite de 110 arrobas cada una de cabida: una hermosa amaca y un estribo en forma de cruz que cuenta mas de ocho siglos, y otros varios objetos de fantasia. En 500 rs., habiendo costado mucho mas en los Estados Unidos, se cede una caldera de vapor, la cual se puede aplicar á una máquina de coser y á otros usos: polvos de legítima cascarrilla de huevo que usan las americanas del estado de Yucatan, á 40 reales libra y 3 la onza. Una ganga: manteneros, azucareros y dulceros de plata inglesa «Alfemide» que en Madrid se venden cada uno á 60 rs., aqui en 20; vasos de lo mismo que valen á 40 reales, en esta á 15. 80-8

Nodriza. Carmen Gomez, de diez y siete años de edad, primeriza, solicita casa para criar. Vive en el Campo de S. Anton núm. 33. 86-5

Aviso. Manteca de Hamburgo fresca. Galletas inglesas de catorce clases; se acaban de recibir en la droguería de Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10. Se espera queso de bola y manteca del Reyno de primera calidad. 86-6

Dependientes. En la Librería del DIARIO, calle de San Fernando número 34, se admitirán dos jóvenes que sepan leer, y escribir y quieran dedicarse al comercio. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de una haza de 11 fanegas y dos celemines de cabida, en el pgu de la Vega de las Infantas, nombrada de Valderrama; en la casa número 2, calle de Isabel II, darán razon. 86-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de un departamento alto, empapelado, y cómodas habitaciones. Para tratar con su dueño, calle de Armas núm. 11. 86-1

Tinajas. Se venden curtidas propias para aceitunas en la calle de la Madera baja núms. 53 y 58. 86-1

Hallazgo. La persona á quien se le haya estirado una botella nueva, puede pasar á recogerla, dando las señas, á la calle de Azonateca número 8. 86-1

Subarriendo. Desde el día se hace de la accesoria al núm. 24, calle de San Pablo, compuesta de un portal, sala y alcoba, con su propio patio pequeño. Para tratar en la misma casa. 86-1

Venta. Se venden jamones añejos de superior calidad y garbanos buenos para secos, todo á precios muy arreglados, en el Alcazar viejo núm. 53, en casa de don Antonio Molina. 86-1

Venta. En la calle de la Sillería núm. 11, se vende una pila de piedra para lavar, servida, y dos bañicones antiguos. 86-1

Jabon. Se vende de todas clases, fabricado por uno de los mejores fabricantes que se conocen, en la calle de Letrados núm. 22, á precios equitativos. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de un alforri, en la calle de los Tejares núm. 1. En la misma informarán. 86-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 64, calle de San Fernando. En la del Arco Real núm. 9, darán razon. 86-4

Venta. Se hace del esquilmo de la aceituna de este año en la posesion de el Jardino, término de esta capital. Para tratar en la secretaria del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Valle, Angel de Saavedra núm. 13. 86-4

Aceituna. Se vende el fruto pendiente de la Huerta del rancho y olivares unidos á ella: para tratar, casa número 1, calle Ramirez Casas-Deza, antes Dolores Chicos. 86-4

Gorras. En la son brereria de las tres bes, Arco Real núm. 19, se ha recibido un abundante surtido de gorras de pieles alemanas y otras muchas clases, propias para la estacion de invierno: se hacen á medida para toda clase de empleados. 86-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 20 calleja Pimentera, racion obrada, toda con cielos rasos y acristalada. Darán razon en la misma casa. 86-2

Pérdida. En la tarde del día 19 del actual, se han extraviado tres llaves pequeñas engarzadas en su aro, en los caminos de la sierra, y se ruega á la persona que las haya encontrado se sirva entregarlas en la casa núm. 15, calle del Paraiso, y será gratificado. 86-2

Venta. Se hace de alguna cantidad de habas castellanas tiernas, y tambien de yerros: para tratar Leonés 9. 86-2

Acojidos. Se acoge en el cortijo de las Arcas algun ganado yeguar, siempre que esté en buen estado: sus sotos están abundantes en pastos: para tratar, Leonés 9. 86-2

Costura á máquina de doble pespunte. Se cose toda clase de costura en blanco, la vara de pespunte á cuarto y en esta á seis maravillas, y se aparta toda clase de calzado: calle de la Banda, Cementerio Viejo, núm. 11. 86-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de una pequeña casa calle Lineros número 53, compuesta de portal, escalera y una sala en piso segundo. Darán razon en la Librería del DIARIO. 86-2

Pérdida. Se suplica á la persona que se haya encontrado sellos por valor de 125 reales, se sirva entregarlos en la Plazuela de los Carrillos número 21, y se le gratificará. 86-2

Ya llegó. La rica manteca de Flandes y del Reino, queso de bola, pasas frescas superiores, garbanos de Castilla y la legítima manzanilla de Soria. Todo lo hay en el establecimiento de don Claudio Torres, Pedregos, esquina á la calle de la Pierna. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de un departamento alto, empapelado, y cómodas habitaciones. Para tratar con su dueño, calle de Armas núm. 11. 86-1

Tinajas. Se venden curtidas propias para aceitunas en la calle de la Madera baja núms. 53 y 58. 86-1

Hallazgo. La persona á quien se le haya estirado una botella nueva, puede pasar á recogerla, dando las señas, á la calle de Azonateca número 8. 86-1

Subarriendo. Desde el día se hace de la accesoria al núm. 24, calle de San Pablo, compuesta de un portal, sala y alcoba, con su propio patio pequeño. Para tratar en la misma casa. 86-1

Venta. Se venden jamones añejos de superior calidad y garbanos buenos para secos, todo á precios muy arreglados, en el Alcazar viejo núm. 53, en casa de don Antonio Molina. 86-1

Venta. En la calle de la Sillería núm. 11, se vende una pila de piedra para lavar, servida, y dos bañicones antiguos. 86-1

Jabon. Se vende de todas clases, fabricado por uno de los mejores fabricantes que se conocen, en la calle de Letrados núm. 22, á precios equitativos. 86-1

Jabon. Se vende de todas clases, fabricado por uno de los mejores fabricantes que se conocen, en la calle de Letrados núm. 22, á precios equitativos. 86-1

NUM Se JUZGADO DISTRICTO Don Val Juez de trito de Hago por la F solicitud Toro y C don Ant doña Dol la y defia nos de es última q hijos y h ra y Ferr tos con q que á su vincular cuasi de do Alons fue pose fallecimi que copia Auto- cumento su vez fue ordinario que mejo Miguel C represen do, á la mismo, y rador do posesion poral vel que fund verifican jo del Oli abrigo nombre vinculo; gal sin posesion dar lo para que el oportu necesari instanci la. Lo m tancia d veinte y ochocien S. Beimo parro. Y con se crea tra la po to insert actual, de sesen que se a de esta p tion del